

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., jueves 14 de noviembre de 1912 || Núm. 256

Director, Administrador y Propietario, — RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA: — Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos Importadores,
Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas,
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 400

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden
--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTE TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchi de Grecia, que pronto se unirá a Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballo. Para precio y demás detalles, dirigirse a AMERLING, apartado 333.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se comprometo a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones
entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 11.—El presidente rehusó enviar un comisionado a la provincia de Córdoba para predecir las elecciones según se lo pedía el partido radical.

Río Janeiro, 11.—La asociación comercial decidió telegrafiar al presidente manifestándole que la situación es muy seria. Se temen trastornos. Dos casos de peste bubónica han ocurrido en el cuartel de caballería en Bahía.

Asunción, Paraguay, 11.—El Gobierno pidió al Congreso autorización para contratar un empréstito de 10,250,000 libras esterlinas.

París, 11.—La triple entente y la triple alianza están a punto de llegar a un convenio para impedir a los búlgaros ocupar Constantinopla. Los seis gobiernos están de acuerdo en que Constantinopla debe ser ocupada colectiva y temporalmente por las potencias con consentimiento de Turquía, siendo este un paso necesario para proteger los súbditos respectivos y mantener el orden.

Nueva York, 11.—Inauguróse la temporada de Opera con Manon, Puccini y Caruso; debutarán con Lucrecia Borgia. Roosevelt, no obstante la derrota afirma que tiene convicción en el triunfo de los progresistas. En marzo se radicará Taft en Cincinnati donde se dedicará a ejercer su profesión.

Londres, 11.—Los turcos están dispuestos a destruir la mezquita de Santa Sofía para evitar su posesión por el enemigo. El Daily New dice que el General Mendousbey, Gobernador militar de Constantinopla, fue sometido a consejo de guerra y fusilado, bajo la inculpación de incitar a la guarnición a la matanza de cristianos y a restaurar a Abdul Hamid; sucedióle Svellbey.

Washington, 11.—El embajador británico visitó a Taft para anunciarle su dimisión antes de hacer la pública.

Londres, 11.—Despachos de Constantinopla dicen que prácticamente la capital está a merced del populacho. El Gobierno teme ser derrotado por una revolución. Todas las mezquitas están llenas de fanáticos pidiendo la guerra santa. Es expuesto que los cristianos se aventuren a la calle. Los turcos están enloquecidos por las derrotas, el hambre y las enfermedades; reina la viruela en la ciudad. El discurso de Asquith anoche declarando que el mapa europeo debe cambiarse y que Inglaterra se opone a que una potencia sola prenda fuego a Europa, ha causado gran sensación no solo aquí sino en todas las capitales. La opinión de la Prensa en Rusia, Inglaterra y Francia insiste en que debe darse a Servia un puerto en el Adriático, la nueva combinación está dispuesta a reconocer a Austria lo que pida pero también pedir a Austria el arreglo general.

Madrid, 11.—El mitin ferrerista en el teatro Gravina estuvo muy concurrido. Se recibieron 750 adhesiones de extranjeros y 60 diputados franceses, 221 alcaldes y consejeros franceses. Hubo varios discursos.

Soriano declara que Ferrer es el único pedagogo español que haya traspasado las fronteras. También dice que no acatamos a la patria ni al ejército; queremos la revisión de los procesos en honor de los ejércitos. Iglesias; es preciso impedir a todo trance que gobiernen los conserva-

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

-- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.

Pasa a la 4ª página.

Más cerca de los niños

Antiguamente la rigurosidad de las costumbres puso un dique infranqueable entre las relaciones de los padres y los hijos.

La frialdad medioeval, compañera inseparable del monástico clisio, era la característica de la educación del hogar y de la escuela.

El hijo veía un amo en su padre, y no un amigo. Y esa manera de ser, casi exenta de dulces afecciones familiares, de tal manera imprimió su sello peculiar, que aun nuestra sociedad moderna se resiente de un fuerte olor á antiguo.

El Padre Luis Coloma puso el dedo en la yaga cuando escribió su obra *Poqueness*; en ella retrata y critica las ridiculeces de su tiempo, entre las cuales se encuentran la dura educación y las maneras artificiosas, tiesas, frías de mantener las relaciones familiares.

Parece que estamos en la edad de oro de la pedagogía, y sin embargo, padres y maestros se niegan á considerar al niño como un pequeño ciudadano, razón por la cual se le excluye de la mayor parte de las conversaciones, se contesta con desdano sus preguntas y se toman poco en cuenta sus observaciones.

¡La escuela! Parece que la escuela fuera todo, y así los padres hacen poco caso de sus hijos. Se atienen á que algún día el muchacho irá á la escuela, y mientras tanto no importa descuidarlo en el hogar.

Hay la creencia de que los libros y los maestros lo hacen todo y que con ellos está resuelto el problema del futuro.

Considero en extremo á los maestros de primer grado con ciertos niños que les llegan: su mayor trabajo es enseñar á hablar á los muchachos, siquiera lo suficiente para poderse hacer comprender.

Hay niños que á los siete años no tienen nociones de nada; cualquiera diría al verlos que su vida es tan consciente como la de un poco de protoplasma.

A los siete años cumplidos llega muy á menudo el niño á la escuela por primera vez, sin la menor noción de las calles, de las casas, y del nombre de las cosas más elementalmente

usuales. No tiene vocabulario, no tiene manera de expresarse, no tiene cosa alguna que demuestre su naciente intelectualidad.

Y es claro: no podía ser de otra manera, si en el hogar no se toma al hijo en cuenta para las conversaciones familiares, para los actos comunes de la vida que dan más ciencia al hombre, por lo prácticos, que todos los libros y maestros habidos y por haber.

En la casa el niño crece la mayor parte de las veces sin el correspondiente benéfico ligamen con sus progenitores. El niño come en mesa aparte, pasea con las sirvientas, conversa con los demás muchachos de su edad y alterna con el servicio y no con los dueños de la casa. Nadie se preocupa por considerarlo como á un hombre sino porque no se enferme y porque vista bien.

Si llega una visita, el niño tiene que callar absolutamente, porque es deber de educación. No debe hablar mucho, ni debe preguntar, no debe asistir á ningún acto de la vida común en la cual haya *personas mayores*. Es decir: el niño debe aprender á hablar con los sirvientas, á comer con los sirvientas y á hacer vida social con los sirvientas.

El niño vive en el hogar muy lejos de sus padres. Se le cría, no se le educa.

¿Y habrá tarea más agradable que pasear con nuestros hijos, enseñarles los talleres, las maquinarias de ferrocarril, los parques, las iglesias, los edificios públicos, los ríos, los lagos, las fábricas y las mil cosas que seducen encantan y enajenan la inteligencia infantil?

¿Habría cosa más simpática que conversar de estas cosas con los hijos, oír sus frases, corregirlas, comer con ellos, enseñándoles prácticamente la cortesía y las maneras decentes y sociables?

Más relación con los hijos, más amor para ellos, más interés por los hombres del futuro.

Más práctica, menos divagaciones, pues con los discursos no se consigue otra cosa que un sueño prolongado y apacible.

UBI.

El héroe

No era de nuestro tiempo.

Pero sí de nuestra Patria.

De la Patria grande y gloriosa que nos legaron José Matías Delgado, Manuel José Arce y Dionisio Herrera.

Vino cuando sus padres estaban idos... En Centro-América no existen ya los grandes caracteres ni los grandes patriotas.

Pero triunfan y campean las medianías y las nulidades...

Él tenía todas las sorpresas y las heroicidades de Morazán.

Los entusiasmos patrióticos y las firmezas políticas de Jerez.

La sinceridad y la hombría de bien de Trinidad Cabañas.

Las ansias del martirio y las nostalgias del sacrificio de Juan Santamaría, el héroe sin nombre.

Puras las manos y honrada la conciencia, puro el cerebro y honrado el corazón.

De sus ideales y de sus aspiraciones, apenas saboreó el acibar de los desengaños y la cicuta de las decepciones.

Pero tenía fe en la eficacia de los principios y en la redención de los pueblos por la virtud de la Justicia y del Derecho.

Visionario como los profetas, tenaz como los apóstoles, resignado como los mártires, cruzó el desierto de Centro-América predicando el verbo de la democracia con sus ideas y su fusil...

Y cuando comprendió que su Patria estaba condenada á muerte, con ella quiso sucumbir defendiéndola.

Y murió como un héroe de soñadas y antiguas leyendas...

Tallado en un bloc de granito, no pudo transigir y no transigió con la Infamia.

Convencido y resuelto como un paladín antiguo, tenía el carácter de bronce y la voluntad de acero.

Predestinado al sacrificio, no huyó su destino.

Quiso cumplirlo y lo concluyó serenamente, estocadamente.

Cuando se ve expirar la Patria en manos de extraña gente, el patriota verdadero no tiene derecho para sobrevivir á la catástrofe.

Que huyan los cobardes, que vivan los menudados...

Porque esos jamás tuvieron patria.

Son los eternos flotas de la Historia...

El ciudadano puro debe morir abrazado á la Madre desgraciada.

¿El enemigo es poderoso é invencible? No importa!

La resistencia será resuelta y la lucha subiltoe.

Cuando el hombre y la falta de elementos dominan en mis huertas...

Masaya volará...

Y no me rendiré jamás!

Y no se rindió!

Luchó, luchó bizarramente, heroicamente como un león herido...

Y murió cuando sus gentes habían sido destruidas y sus municiones agotadas por completo.

¡Oh, qué bello debe ser luchar en medio del fragor de la metralla, del bramir de los cañones y del estruendo de las granadas...

Y morir combatiendo, con la mirada puesta en el infinito, la espada en una mano y el Pabellón de la Patria en la otra...

Morir cuando todos nuestros ideales se desvanecen y todas nuestras ambiciones sucumben...

Matarse bárbaramente como Nogi cuando el Amo desaparece, es una imbecilidad que demuestra la desesperación del esclavo...

Morir como Catón, después del desastre, en tierra extraña y por mano propia... es una cobardía y una vulgaridad.

Morir peleando, morir luchando por la independencia y la autonomía de la Patria, sellando con la sangre de nuestras propias venas el credo de los principios engendrados por nuestro cerebro...

Morir como Benjamín Zeledón, esto es lo grande y lo glorioso...

¡Oh, Zeledón, hermano mío... Te envié en el momento de tu transfiguración!

ABRAHAM CHAVARRÍA

(De Pro-Patria de San Salvador.)

Lo de la reunión

En verdad, los señores *genuinos* se reunieron, silenciosamente, discretamente; pero como todo se sabe, sabemos lo de la reunión. Estuvieron allí los más connotados y discutieron el asunto que al decir de ellos se presenta un tanto difícilillo.

Se procedió á la designación de candidato. Sonó un nombre; mala impresión general. Rechazado. —Sonó otro nombre y corrió la misma suerte. Alguien se atrevió á citar un tercer nombre y... ¡tampoco!

Y así se terminó aquel principio del fin.

Pero no pára allí la cosa. Un valiente tuvo bastante fuerza de ánimo para arriesgarse en la más árdua empresa que según se rumora envuelve, por ahora, el maldito intríngulis, y la cual consiste en conocer la "temperatura", al respecto, á que se hallan las cosas en las alturas.

Y diciendo y haciéndose fue al grano, que para algo dice el adagio que quien no se arriesga no cruza la mar.

Este es el diálogo que un amigo nos ha transcrito como fiel:

El valiente.—¿Qué le parece á usted don XX?

El agraviado.—Pues... que es un buen Notario.

El valiente.—Y don SS?

La víctima.—Es hombre de muchas actitudes y de muy pocas aptitudes.

—Perdone señor, hasta luego.

—Adiós.

LUCIERNAGA.

CAMPO NEUTRAL

Ruidoso asunto

Un diplomático sudamericano, acreditado en Bogotá, será obligado á pagar \$25 dólares por deuda que tiene pendiente desde hace más de 8 años.

Malas referencias de un Banco norteamericano contra el deudor moroso

Un caballero, residente en esta ciudad, establecerá reclamación contra un diplomático sudamericano, actualmente acreditado cerca del Gobierno de Colombia, por deuda que dicho diplomático tiene pendiente desde hace más de ocho años.

Se trata de un préstamo en dinero que el mencionado diplomático trató de cancelar en cuotas mensuales, garantizadas por pagarés á favor del «Boatmen's Bank», de San Luis-Misouri. Varios de esos pagarés no fueron retirados por el deudor y el Banco tuvo que devolverlos al interesado, con muy poco honorosas referencias para quien, al no redimir su firma de compromisos contraídos con una oficina bancaria, caería hoy bajo la sanción penal de las leyes de los Estados Unidos.

El diplomático mencionado fué requerido de pago por carta certificada que el acreedor le dirigió de San José, y á la cual contestó reconociendo la deuda y proponiendo la cancelación por medio de giros parciales, con una reducción en el pequeño interés que se le cobra; pero el damnificado no aceptará el pago en la forma dilatoria que se le propone y hará

público este negocio, con todos sus detalles, si el diplomático deudor no cancela inmediatamente su crédito por medio de un giro cablegráfico.

El asunto será ruidoso si no se arregla en una forma discreta y justa, pues el acreedor tendrá que ventilarlo por la prensa, con perjuicio inevitable del diplomático y del crédito del país que le ha confiado su representación en el extranjero.

Se reglamentarán los automóviles

Los señores Adrián Collado, Manuel V. Dango y Alfredo Maduro, integran la Comisión que ha nombrado la Municipalidad con el fin de que elaboren un reglamento para el servicio de automóviles, que se encuentra sumamente deficiente, apesar del fuerte incremento que cada día va tomando.

Se descubre un plan para interumpir la luz eléctrica

De Pacaca comunica el Jefe Político al señor Gobernador que tiene noticias de un plan existente para hacer considerables daños en los postes de la luz eléctrica por el lado del Brasil, pero que ratará de evitarlo con la estrecha vigilancia que está ejerciendo la policía ayudada por otros particulares

A favor de la Comisión de Fiestas

A \$ 350 00 ascendió a suma recaudada por la ocupación de la Plaza de la Fábrica durante varios días por el Circo Martínez Ayala. Esta cantidad ha sido ya enterada en la Tesorería á favor de la Comisión de Fiestas, según oferta hecha por el señor Gobernador.

ENRIQUETA PORRAS

OBSTETRICA

Ofrece sus servicios á sus amistades y al público en general

DIRECCIÓN: 250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

SONETO

Es la mujer, del hombre lo más bueno, Es la mujer, del hombre lo más malo; Su vida suele ser y su regalo; Su muerte suele ser y su veneno.

Es vaso de bondad y virtud lleno; A un áspid libio su ponzoña igualo; Por bueno al mundo su valor señalo; Por malo al mundo su valor condeno.

Ella nos da su sangre, ella nos cría; No ha hecho el cielo cosa más ingrata; Es un ángel y á veces una arpía;

Tan pronto tiene amor, como maltrata; Es la mujer, en fin, como sangría Que, á veces, da salud, y, á veces, mata.

LOPE DE VEGA

Suscribase á "El Republicano"

¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltastar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nueva y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

DE SOCIEDAD

Corre el rumor entre los pollos capitolinos y se ha hecho ya tema del día en cuantas tertullas familiares se celebran, que una boda ruidosa se proyecta, y cuyos lujosos preparativos se encuentran casi á su fin.

R. S. O. son las iniciales del joven que hoy llama la atención de las damas, por su formalidad, por el espíritu activo y emprendedor que posee y sobre todo por el sello de honradez inmaculada que le distingue y le señala el derrotero de un venturoso porvenir.

Feliz mortal! que muy pronto se aparta de este vivir monótono y frío, para compartir en el nuevo abrigo, sus dulces amores con la bella y espiritual señorita E. E. Y. que vive hoy cual revoloteadora y juguetona mariposa en alegre mañana de primavera, esperando con ansia el amanecer dichoso de aquel feliz día que en sus divinos y puros sueños de oro ha vislumbrado con patética realidad.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

Bienvenida al amigo

Después de su largo viaje por Europa, acaba de llegar á esta su segunda patria en donde tanto se le estima, nuestro viejo y querido amigo don Antonio Urbano, socio de la acreditada firma comercial de esta plaza, Antonio Urbano y Hno.

Nos complace saludar con toda cordialidad al amigo, augurándole á la casa que representa, nuevos y significativos progresos, derivados del benéfico viaje de negocios que don Antonio viene de hacer.

Movimiento diario

Los que nacen
Silvia, de Francisco Arias y Clotilde Campos.

Los que viajan
Paul C. Erb, para Estados Unidos.

Los que mueren
Rafael Castro, 66 años.

Anúnciese en EL REPUBLICANO

El abrigo de los niños

A las señoras, señoritas y á los caballeros que deseen contribuir con una prenda de ropa hecha para niños pobres en general de 1 á 12 años de edad, se les suplica enviársela antes del 15 de diciembre próximo á casa de la señora de don Ezequiel Gutiérrez, á la de la señora de don Bernardo Soto, á la de la señorita Elena Rohrmoser ó donde la Presidenta

MARIAN LE CAPPELLAIN.

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CANARIA, se garantiza la clase, á \$ 8-00 la libra: entenderse en San Juan con Elias Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

BOTICA ESPAÑOLA

DE

ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Mániz, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILLON DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

"A. COLLADO SUCESTORES"

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado | Delfina Collado de Sáenz
Julia Collado | María Cristina Collado
Adrián Collado Quirós | Manuel Collado
Enrique Collado | Carlos Collado

Emociones teatrales

"Amores y Amoríos"

Preciosa comedia del género cómico—del género—en que son los hermanos andaluces inimitables, alegre, juguetón, de finas ocurrencias y de chistes originalísimos, del género que los Alvarez Quintero han hecho propio y por el que han podido revelar un amplio talento, una profunda observación, una rara fecundidad y ese acentuado regionalismo, ese *andalucismo* como si dijésemos que a nuestro sentir es la más rigurosa columna que sostiene la alta virtud de su teatro. Y entre todas las obras de estos comediógrafos, que poseen la manera peculiar de hacer comedias alegres, del «trágico cotidiano», de la gran comedia triste y árdua de la vida, «Amores y Amoríos» descuella por la perfección en cuanto a la modalidad, a la técnica teatral con que está desarrollado ¿qué diremos?—no un problema ni una tesis ni siquiera un argumento fácil—sino que una serie de hechos graciosos, de actos cómicos, de detalles que forman en conjunto un delicioso paisaje andaluz, un fragante rincón de Andalucía, con sus mantillas, con su olor de claveles rojos y su sabor de manzanilla....

Quizá ha sido «Amores y Amoríos» sin contar entre ellas a «La Rima eterna», á ese poema todo ternura y sentimiento que ha revelado á los *chistosos* hermanos, como sentimentalistas exquisitos é intensos—quizá ha sido repito—esta obra, la más celebrada de todas y la que, sino el nombre de que gozan sus autores, sí les ha dado los más fértiles éxitos de taquilla como se dice entre cómicos. María Guerrero, la insigne artista del Teatro Español, debe muchos de sus ruidosos triunfos á las estrofas del poema intercalado en la obra y que ella declama á perfección. Y algunos artistas—Mariano Díaz de Mendoza, uno de ellos—abren sus temporadas en la América con tan hermosa producción.

La indisposición de salud en que se halla actualmente don Mariano, le impidió presentar su *troupe* en la presente temporada del Nacional, con esta obra que antenoche fué aplaudida con entusiasmo por el público que acude á ovacionar á este culto y simpático primer actor que procede del glorioso Teatro Español, á la genial actriz Matildita Asquerino y á la celebrada Josefina Rosca, cuyo nombre tiene puesto de honor entre las más eminentes artistas y de quienes han dicho ilustres críticos sudamericanos que encarna como ninguna, que sobrepasa á las *Margaritas* francesas é italianas del momento, en «La Dama de las Camelias» y que sino mejor, sí á la altura de doña María Guerrero, interpreta «Amores y Amoríos».

Antenoche probó la señora Rosca que no es apasionado el juicio; su recitado en el poema fué dulce, cadencioso, lleno de la melancolía más honda á veces, y del más intenso lirismo

en otros momentos y al dulce acento de aquel suave:

Quien te lleno de la rama
que no estas en tu rosal....?

unía un gesto, una acción discreta y apropiada.

Por tal virtud, logró emocionar á la concurrencia que la escuchó con deleite, á extremo de que entre el final de la dulce melopea y la salva de aplausos, hubo un intervalo, un espacio de tiempo que tardó en romperse lo que el hilo de emoción, de divina poesía, del que pendían las almas en aquel instante.

La interpretación que de «Amores y Amoríos» hizo la Compañía de Mariano Díaz de Mendoza, no desdice en nada la fama de que vienen precedidos. Ellos no van haciendo cartel, no, ellos dejaron un sitio vacío en la gloriosa *troupe* de don Fernando Díaz de Mendoza y la ilustre María Guerrero, y proceden de ese Teatro Español, en donde el arte hispano ha tenido sus más esplendidos días de gloria, y al que volverán un día; don Mariano y las dos actrices que le acompañan tienen el pasaporte para entrar en cualquiera, en el más prestigiado escenario, poseen una brillante ejecutoria en tan honrosa procedencia.

Para esta noche está anunciado el drama «Los dos Pilettes.» Esta obra es adaptada al teatro español del drama francés de Pierre Decourcelles, que sinceramente debemos confesar, no es de nuestro gusto, como no lo son las trágicas y complicadas obras de ese terrible Sardou, para quien fué rica fuente inagotable el apachismo parisiense, ya fuese el de las Fortificaciones, el de la *otra orilla del Sena* ó el aristocrático, el que se arroja en elegante frac y ceñida casaca. Para este teatro como para el paradójico teatro de don José Echeburay no han sido nuestros entusiasmos ni nuestra devoción.

Nosotros adoramos el arte sereno y hermoso de Jacinto Benavente, el teatro sencillo y real de Linares Rivas, el risueño teatro de los Quintero, el teatro poético de Manquina, de Martínez Sierra, de Villasespea....

Y creemos, lo sabemos por lo que de él hemos podido leer en los juicios de eminentes críticos, que es en estas obras del teatro nuevo, psicológico social tendencioso, en ese teatro tan vivido y tan sentido, en el que Mariano Díaz de Mendoza encarna las más sutiles, las más perfectas creaciones de los maestros modernos. Porque comprendemos que quien ha ocupado un puesto distinguido en la Compañía de don Fernando, su hermano, en cuyo escenario ha realizado tan brillantes labores, nos hará sentir en toda su magnitud la esplendorosa virtud del Teatro Moderno.

FLORIMEL

Verdad política

En cada ocasión que aparezca algo eminente en el campo de las cuestiones políticas colombianas, es porque, ha surgido del gran cerebro del doctor Concha, ó porque, llegado á sus manos cualquier asunto que sea una afirmación del bien general, de ellas sale á la luz modificada siempre en condiciones de beneficio evidente para la colectividad nacional.

Sobre ser una enhiesta cumbre intelectual, es el doctor Concha un patriota á la vieja usanza, y su desinterés nobilísimo le impone el deber de llevar la intervención de su talento, siempre decisiva en el éxito, siempre decisiva en la lucha hidalga—á todos los puntos donde las necesidades del país reclamen amplio espíritu de justicia y vigor de concepto y de resolución.

Y está probado, por lo que á tan ilustre varón ocurre, que en Colombia no se puede hacer impunemente una superioridad sin competidores, una capacidad *hors ligne* y una virtud sin mácula de sospecha.

Porque como quiera que se manifieste tal altitud intelectual, por fuera ha de ser la más visible, y naturalmente la envidia—sabadilla prevenida de continuo al acecho—se desespera y se enferma en presencia de las luces insignes.

Y es curioso y muy importante de anotar que en esta tierra, pagada siempre de su posición intelectual, ha de tener una gran dosis de abnegado valor aquel á quien le haya tocado con largueza el dón del talento para aceptarlo como misión de sacrificio.

Pero el Doctor Concha que sabe llevar con profundo sentimiento de abnegación la conciencia de los grandes deberes, como un viejo tribuno de la Roma pompeyana sigue hermosamente la ruta que lleva a la salud de la República. No importa para el caso que la plebeaya chusma politiquera se empeñe en lanzarle pedruscos con pretensión de balas rojas; no hace mella en las probadas corazas de los paladines hidalgos, el grotesco proyectil que, bocas pestosas ocupen por la cerbatana del chisme terciada a la bandolera sobre las espaldas de ganapanes irredentos....

Hay empeños inútiles como hay arlequinnescos enemigos de *papier maché*.

Aquellos que con la mueca de la envidia, ó en un grotesco gesto de impotencia, se agarran de la *imbécil boutade* de la *locura*, lanzada al viento de la insidiosa interpretación, apenas si llegan a mostrar la propia miseria absoluta de vigor mental. Es que cuando el vulgo—inepto para la comprensión de los altos cerebros y de las capacidades extraordinarias—dá en presencia del genio, lo bautiza de locura: véanse Colón, Fulton... Galileo, y en la Colombia actual, CONCHA.

Es incalculable el caudal de beneficios que este verdadero hombre de estado, al calor del más noble patriotismo, ha reportado a la república en fecundísimo labor constante y tímido.

Desde que él puso mano sobre los negocios de la cuestión civil colombiana, ha determinado su justiciera intervención una brillante cosecha de beneficios para la vida nacional. Desde la iniciación reformadora de la Constitución en el Congreso del 98, hasta la ley sobre garantías individuales del actual Congreso, todo ha sido un hermoso sembrar en los campos del Derecho; obra de bien cuya magnitud no será apreciada en toda justicia sino en una época de mayor cultivo y mejor adaptación en la conciencia colombiana.

Venturosamente la cordura ha tocado reunión, y la mayoría del país siente la necesidad de aprovechar en beneficio común los servicios del talento, de la justicia y de la discreción que de la manera más completa posee este noble paladín cuyo prestigio actual es decisivo en la marcha política, pudiéndose por tanto considerar, asegurada la redención del país.

Concha es uno de aquellos hombres de capacidades superiores que no se presentan sino muy de tarde en tarde en medio de las sociedades y que por fuerza de lógica, intervienen decisivamente en el bien de ellas y orientan la ruta general hacia las conquistas definitivas del Derecho y de la Libertad.

Una vida como la del Doctor don José Vicente Concha, por pura y meritoria, por noble y por abnegada, es para su Patria, preciosa adquisición y motivo de orgullo muy legítimo.

Correrán muchos años, y pasadas las frías que hacen de las tendencias políticas, centros de encono y de odiosidades profundas, el nombre ilustre de JOSÉ VICENTE CONCHA, será llevado con respeto y con cariño a las más remotas generaciones colombianas, propuesto como ejemplo de virtudes cívicas, como modelo de conciencias estrictas y como tipo de varones sin mancha.

PABLO GIL

¿QUIERE SER FELIZ? Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

En la brecha

Vuelve nuestro hombre al lugar de su residencia, vuelve don Quijote y acompañado de su escudero Sancho se propone «desfacer entuertos», no con su invencible lanza, sino con alevosía y mala fe. Lo primero que hace es ocultar cuidadosamente su reciente derrota; pero como es hombre á quien no basta una lección para enmendar su torcido proceder, la emprende contra los infelices que caen en su poder. Sábese que á un desgraciado pobre y con varios hijos pequeños lo puso preso é incomunicado por creerse autor de un abigeato, y según informes, ya el pobre hombre se había comido el cuerpo del delito; pero resulta ser todo venganza del acusador. ¿Qué dirán los lectores al saber que una vaca destrozada, ya la carne consumida y que hasta los cuernos han servido de prueba para declarar culpable al indiciado, aparece en el potrero sana y sin el menor indicio de haber sido robada? ¿Cosas de brujería, de magia prieta ó sugestión! El acusado puede al fin escaparse de la *chivona* y acusa el hecho ante un superior. ¿Que ignorante se había imaginado ser cierto aquello de la «Sulza Centro-americana»!

Algo más: don Quijote tiene enemigos; ¿quién no los tiene? con uno de ellos tuvo cierta noche un pequeño disgusto que no pasó de *albaraca*; en esos días se hacían averiguaciones para descubrir el autor de un robo cometido en una oficina pública. ¿Para qué mejor oportunidad que aquella? 48 horas después un infeliz estaba preso é incomunicado como autor del robo cometido; ¿cuál fue el motivo de aquella detención?, averiguelo Vargas. ¿Que hubo una declaración tomada un domingo no se sabe cómo? Horror, si según el criterio de muchos hubo soborno y venganza!

Podría seguir relatando muchas cosas más de esta interesante historia pero me las reservo para cuando el caso llegue, es decir, cuando don Quijote aguljonado por el orgullo pretenda *respingar*. Pues queridos lectores, este personaje imaginario es para nosotros real y verdadero. Hé aquí un pequeño *apólogo-biográfico*: alto y grueso á imitación de Goliat; trae la *fox* al estilo yankee para representar mejor «el poder moral»; casi siempre que cabalga en su rocín va sin su escudero, pues éste muy pocas veces lo acompaña; la *dulcinea* de sus ensueños *cojea* de cierto lado: cuando se encuentra en el centro mate una bulla infernal, capaz de asustar á un general boer; sus intrigantes groserías le hacen acreedor del desprecio general.

Pongo punto final á este asunto para ocuparme de otras historietas que tengo en cartera y reclaman su pronta publicación.

BOHEMIO.

Por la ciudad

Para seguridad del público.

Como muchas personas lo han observado, el Teatro Nacional no presta gran seguridad para los espectadores, en el caso remoto, pero no imposible, de un incendio. Para garantizar la seguridad de las personas que asiste á las galerías, lo mejor sería que se colocasen unos farolillos de petróleo en las escaleritas, pues es bien sabido que entonces dejaría de funcionar la luz eléctrica.

Más vale prevenir que remediar.

Viajeros

Se encuentran en la ciudad los apreciables jóvenes leoneses don Roberto Gurdán y don David Saavedra.

Les deseamos grata permanencia en esta hospitalaria tierra.

Hazaña de un beodo

En la Avenida de las Damas fué cruelmente maltratada por un beodo la señora Ana Muñoz, porque no quiso acceder á sus groseras pretensiones. Algunas personas caritativas intervinieron, evitando que el incidente tomara una forma más grave.

El regreso de Mr. Keith

Se dice que Mr. Keith regresará á esta capital, tan pronto como celebre un contrato con los gobiernos de Panamá y Nicaragua para el establecimiento de nuevas zonas bananeras en el Pacífico.

Fiestas en Heredia

La Municipalidad de esa simpática ciudad ha resuelto celebrar rumbosamente fiestas cívicas los días 19, 2 y 3 de diciembre, y para el efecto ha hecho circular una invitación para los demás pueblos de la República.

La tos ferina

Continúa flagelando á los niños esa terrible epidemia. Dicese que hay en San José 9 casos nuevos.

Una nueva Revista

Un grupo de jóvenes entusiastas proyecta la publicación de una nueva revista literaria y de variedades, en San José. No obstante todos los fracasos que han sufrido aquí todas las empresas de ese género, creemos que la nueva Revista—cuyo programa conocemos—será muy bien acogida por el público.

Sin comentarios

Don Alfredo Sáenz ha renunciado el puesto que últimamente se le dió de auxiliar de la Inspección de Hacienda Municipal de San José.

Por el Poeta Nacional

Suscripción pública levantada á fin de recaudar los fondos necesarios para repatriar los restos de AQUILEO J. ECHEVERRÍA

EL REPUBLICANO	5 00
R. Valladares	3 00
Carlos M. Salazar	3 00
Ernesto Machado Lara	3 00
Francisco J. Sancho	5 00
Alfredo Tosi	2 00
N. Sanabria C.	2 00
Alberto T. Brenes	2 00
M. Verdesia	1 00
Claudio F. Ferraz	3 00
Guillermo Casasola	1 00
Ramón Padilla S.	2 00
Lic. Manuel Co'o F.	5 00
Lic. Gerardo Echeverría A.	5 00
Ramón Rodríguez U.	5 00
Gral. Nicasio Vásquez	5 00
Joaquín Fernández Montúfar	5 00
Carlos Gutiérrez Umaña	5 00
Napoleón Quesada	3 00
Francisco J. Esquivel	5 00
José Esquivel S.	1 00
Claudio Coto R.	5 00
Enrique Fonseca Z.	5 00
EL NOTICIERO	5 00
Lic. Ernesto Martín	5 00
LA AURORA SOCIAL	2 00
Pelico Tinoco	5 00
Antonio Padrón	5 00
Juan Dávila	5 00
Lic. Elías Leiva	5 00
Rafael Alvarado	5 00
Lic. Fabio Baudrit	5 00
Enrique Echandi	1 00
Lic. Luis Cruz Meza	5 00
Rubén Fonseca	5 00
LA REPUBLICA	5 00
Francisco Boza Cano	2 00
Gregorio Martín	5 00
J. Albertazzi Avendaño	3 00
Clodomiro G. Figueroa	5 00

Nota social

Hemos recibido la siguiente tarjeta que dice:

Agustín Guido y Tomasita de Guido, tienen el honor de participar á Ud. el próximo matrimonio de su hija Clemencia con el señor don Jorge Feo Pacheco.

José Feo y Josefina de Feo, tienen el honor de participar á Ud. el próximo matrimonio de su hijo Jorge con la señorita Clemencia Guido Matamoros.

Adelantamos nuestro sincero saludo á tan simpática pareja que dentro de breves días han de unir sus corazones para siempre, entregándose en brazos de su anhelada felicidad.

J. Albertazzi Avendaño, MAESTRO NORMALISTA,

con varios años de práctica, da clases á domicilio á precio módico.—Ap. 499.—9 11

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 v. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

La más alta novedad

El CHIC, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos vi sitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto á Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad Inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

“ZARRACINA”

Premiada con MEDALLA DE ORO

RELOJERIA SUIZA
ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS
VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS Hno.

se ha trasladado á la casa que ocupó la Panadería «La Candel», en Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataúdes y servicio de carros fúnebres.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, n.º 262, 2.ª Avenida, Este.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoya, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menor artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C.ª Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1.º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2.º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3.º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE ?
Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

dores. El Presidente Melquíades resumió diciendo: demandamos la revisión de los procesos, la reforma del código militar y la derogación de las jurisdicciones. No considero á Ferrer el representante de la mentalidad española; acaso fué criminal, pero inocente del crimen porque le condeno, excepto aquellos gobernantes por quienes se mandó fusilar sospechándolo de haber intervenido en el crimen de la Calle Mayor.

La torpeza de los conservadores, fusilándolo, lo inmortalizó el himno de la patria.

Al ejército quieren explotarlo poniéndolo al servicio de palcos bastardas. Vivimos en un país donde los representantes del poder profanan la libertad; el día en que las muchedumbres despierten, triunfará la justicia. Fueron ovacionados y á la salida las guardias y la caballería disolvieron fácilmente.

Un coronel, un capitán y dos tenientes del ejército inglés, llegaron á la exposición de caballos.

Panamá, 11.—El vapor New Port, La Pacific mail, ha sido sacado á flote.

Buenos Aires, 11.—El vapor Príncipe africano que llegó aquí el primero de noviembre, está en llamas. Su cargamento, compuesto de maquinaria de agricultura y aceite no se había descargado aun. Será, probablemente destruido.

Lima, 11.—El Presidente Billinghurst entrevistado por el corresponsal del Herald, hoy dijo que solamente fueron las relaciones diplomáticas las que se reanudaron ayer, natural y simultáneamente entre los dos países, Perú y Chile, y que la larga controversia de Tacna y Arica, prácticamente está arreglada, dependiendo la aprobación de los Congresos respectivos. Según el arreglo el plebiscito será aplazado 21 años, hasta 1933. Chile, entre tanto, pagará una renta por las dos provincias cautivas, debiendo arreglarse desde ahora las condiciones para el Gobierno y el plebiscito, particularmente en lo que toca á quienes tendrán derecho de votar. También se bosquejó un tratado de comercio y navegación, que es una perspectiva brillante para la paz en las costas occidentales, dándole la oportunidad de desarrollar sus grandes recursos; esta noticia ha recolejado á todos los círculos, asombrándose todos que Billinghurst haya alcanzado tan brillante éxito en seis semanas que tiene de haber tomado posesión de su puesto.

San Sebastián, 11.—Llegaron 20 niños de los martirizados en París; su estado es lastimoso; cuentan horrores: cuando se dormían en el trabajo los despertaban arrojándoles agua hirviendo á la cara.

Mustafá Pachá, 11.—Los refugiados que vienen de Adrianópolis dicen que en aquella ciudad reina el hambre; un bollito de pan vale franco y medio. Ayer el Comandante de Adrianópolis ofreció rendirse con tal que se le permitieran los honores de la guerra, pero rehusósele. Mientras tanto los búlgaros estrechan, cada vez más á la pobre ciudad.

Los pobladores del valle del General piden justicia

Diez años hace que este pueblo gime como paria bajo el ignominioso despotismo de lo que puede llamarse un cacicazgo; y ello se debe al indiferentismo con que hasta hoy se ha oído la viril protesta de este desdichado pueblo, que si la naturaleza le ha sido pródiga con la insaguable feracidad de sus tierras, también le ha sido adversa condenándole á soportar una autoridad que no merece; antes bien quien actualmente y por espacio de diez años ha desempeñado el cargo de Agente Principal de Policía de este lugar va contra esta limpia y honorable Administración, dándose el taco de decir públicamente que gobierna una partida de salvajes ¿qué tal? ¿querrá decir con esto que los generales son algo así como fieras humanas y él su domador? Sépalo este señor: con eso no hace otra cosa que atraerle á este pueblo antipatías inmerecidas, y á él justas recriminaciones de sus gobernados; si bien es cierto que á menudo se desarrollan dramas sangrientos en esta apartada región, es debido al completo descuido de la autoridad respecto de la fabricación y venta de licor clandestino, pues no existe aquí ningún patentado.

Si de negligencias de este funcionario habláramos, creo que sería tarea larguísima, teniendo que exhibir el abandono absoluto de caminos, puentes, suamos sin desagüe, verdaderos focos de epidemias, y las mismas calles que están dentro el radio escolar se encuentran intrasitables para los escolares, en fin, completo abandono en todo lo relacionado á su empleo; pero ya que principiáramos esta labor continuáremos expurgando el gato para pedir su correctivo, así mismo esperamos que la acusación que varios vecinos de este distrito han puesto en manos del señor Ministro de Gobernación y Policía será atendida lo mismo que la petición de no incluir á la autoridad del cantón de Tarrazú en el esclarecimiento de los hechos acusados; sería hasta criminal continuar con el silencio que hasta hoy ha sido la causa verdadera del ningún progreso moral y material de esta región.

Pongamos por ahora punto final y sigamos paso á paso el curso de la acusación presentada ante el señor Ministro del ramo.

TOTAL

FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

1.—Provisión de toros que se han de jugar durante las cuatro corridas.

2.—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta "La Arena".

5.—Juegos pirotécnicos para cuatro noches.

4.—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.

5.—Mascarada para cuatro días.

6.—Ornamentación del lugar que ocuparán los chinamos.

7.—Construcción de un tendido para los juegos de sport en la Sabana.

La comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten si no conviniere á los intereses de la comunidad.

Las propuestas se abrirán el lunes 11 de noviembre entrante y deben dirigirse al infrascrito Secretario, apartado número 35.

Guillermo Tinoco

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires inglesas, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado betún para calzado "GORDIN"

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva Un excelente negocio ¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS